

## Cérémonies de Commémoration du 11 novembre 1918

### 1°) à MARMANDE

Mardi 1<sup>er</sup> novembre à 10h30, le Souvenir Français du Marmandais a célébré une cérémonie à chaque stèle qui représente une guerre : celle de 14-18 et ses Poilus, celle de 39-45 et ses Résistants et à la plus importante celle qui honore toutes les guerres avec l'Indochine, la Corée, l'Algérie et les OPEX. 16 Porte-drapeaux dont les 3 nôtres : Arlette et Pierre MAURIN, Jean-Jacques MAGNIER et Jonathan étaient présents.

M. Afif LAZRAK, Préfet de Marmande-Nérac, Charles CILLIERES, 1<sup>ER</sup> Adjoint au Maire, le représentant de la Député Hélène LAPORTE représentant les autorités, M. Jean-Claude BOURBON Conseiller Municipal Délégué aux Anciens Combattants était Maître de Cérémonie assisté de Gilles BONNAL du Souvenir Français pour les Porte-drapeaux.

A chaque stèle une gerbe a été déposée et la Minute de Silence observée.

A la stèle principale les autorités ont déposé leurs gerbes et la Marseillaise a été interprétée a capella par l'assemblée.

Avant de déposer leurs gerbes, le Président du Souvenir Français Michel GALLARD et l'adjoint au Maire ont lu leurs messages.

Les autorités ont salué et remercié les porte-drapeaux.

La Municipalité a fait déposer un chrysanthème et un drapeau tricolore sur chaque tombe pour tous les Soldats « Morts pour la France »

Le temps couvert avec 18° était agréable.

### 2°) La messe des Anciens Combattants et des Morts pour la France à Notre-Dame de Garonne.

Le père Richard BOUCHET a célébré la messe du dimanche 6 novembre en hommage à tous les « Morts pour la France » de toutes les guerres où la France a été impliquée sur son sol et aux Opérations Extérieures.

7 Porte-drapeaux dont les 2 nôtres Arlette MAURIN et Jean-Jacques MAGNIER, ont été rassemblés sur le parvis ensoleillé par le Père Richard et le délégué paroissial le colonel Henri CORDAZZO et Pierre MAURIN, Vice-président de l'Union Fraternelle.

Le Conseiller Municipal Délégué aux Anciens Combattants Jean-Claude BOURBON représentait M. le Maire. L'église était bien occupée par les paroissiens un peu surpris mais ravis..

Le Père a accompagné toute l'assemblée à la sortie de l'église après avoir béni les Drapeaux et remercié les Porte-drapeaux.

Notre Président Jacky MALARTIC n'était pas à la cérémonie car il était positif au covid ! .. pas méchant..

Nous profitons du compte rendu pour féliciter notre Porte-drapeau Jean-Jacques MAGNIER qui a reçu la médaille du mérite diocésain lors de la messe du 16 octobre par Monseigneur Hubert HERBRETE, évêque d'Agen.

### 3°) Le collège Notre-Dame de la Salle

Mercredi 9 novembre à 9h, l'Union Fraternelle et le Souvenir Français du Marmandais étaient invités par Mme la Directrice Gaëlle CAMES à la cérémonie qui rendait hommage aux « poilus » élèves et éducateurs du collège « Mort pour la France » à la 1<sup>ère</sup> Guerre Mondiale de 1914-1918 « La grande Guerre » « la Der des Ders » .

La directrice perdure cette cérémonie que l'ancien Directeur M. Olivier LAVERHNE avait remis en place où nous sommes conviés tous les 11 novembre. Le temps était pluvieux encore cette année ..

- Mme Arlette MAURIN portait notre drapeau et Pierre MAURIN représentait notre Président Jacky MALARTIC (positif) .
- Michel GALLART Président du Souvenir Français était aussi présent avec son Porte-drapeau.
- M. Jean-Claude BOURBON Conseiller Municipal Délégué aux Anciens Combattants représentait M. le Maire
- Les élèves ont déposé des roses blanches, les Présidents les gerbes de fleurs à la stèle des Poilus. Après la sonnerie « Aux Morts » et la Minute de Silence, la Marseillaise a été jouée et chantée par l'assistance.
- La Directrice a terminé la cérémonie en remerciant les porte-drapeaux, les Présidents et tout le collège de leur participation et de leur fidélité !..

#### **4°) à SAINTE-MARTHE**

- Jeudi 10 novembre à 17h notre Président Jacky MALARTIC forme le cortège avec en tête les 4 Porte-drapeaux dont les 2 nôtres Arlette et Pierre MAURIN et ceux du souvenir Français et la FNACA. Suivent les enfants des écoles avec leurs bouquets et leurs professeurs des écoles et une fresque bleu, blanc rouge où ont été peints des bleuets et des colombes de la Paix.
- Notre Président Jacky MALARTIC, M. le Maire Bernard MASSIAS, avec leurs gerbes, les présidents, la gendarmerie, une équipe de pompiers, les Anciens Combattants, les citoyens assez nombreux complètent le cortège.
- Le Président place les autorités d'un côté et de l'autre les Porte-drapeaux du Monument, et annonce le « Garde-à-vous » et la sono joue « Au Drapeau ».
- Notre Président lit le message de l'Union Française des Associations de Combattants UFAC, M. le Maire celui du Ministre des Armées M. Sébastien LECORNU et de la Secrétaire d'Etat aux Anciens Combattants et à la mémoire Patricia MIRALLES qui soulignent que le devoir de mémoire est plus nécessaire que jamais avec le conflit qui se déroule sur notre continent.
- Les enfants déposent leurs bouquets, les Présidents chacun leur gerbe des Anciens combattants et M. le maire celle de la Municipalité avec la Conseillère Départementale Julie CASTILLO. Il énumère les noms des « Mort pour la France » du village et ceux des OPEX.
- La musique joue la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence, la Marseillaise soutenue par l'assistance.
- les autorités remercient les Porte-drapeaux, les 5 gendarmes, 5 pompiers, les institutrices et les enfants pour la fresque, les citoyens, sous un beau soleil et 12° !.
- M. le Maire invite toute l'assemblée au vin d'honneur de la Mairie. Félicitations à M. le maire et sa Municipalité pour le Monument qui est bien entretenu et fleuri et aux enfants pour leur fresque.

#### **5°) Vendredi 11 novembre à Marmande**

- Le jardin du Monument aux Morts est entouré des travaux qui emménagent le quartier de la gare.
- Il est 10h50 et le Président du Comité Michel CAZADE place les 11 Porte-drapeaux côté boulevard dont les 4 nôtres : Arlette et Pierre MAURIN, Jean-Jacques MAGNIER et Mattéo avec celui des Cadets, les présidents avec les Anciens Combattants et les autorités de face et l'Union musicale à droite.
- M. Jean-Claude BOURBON Conseiller Municipal Délégué aux Anciens Combattants maître de cérémonie salue toute l'assemblée détaille la cérémonie et ordonne le « Garde-à-vous » avec un beau soleil ..
- Les jeunes enfants (30) déposent leurs bouquets au pied du Monument qui est fleuri, paré des drapeaux tricolores et la flamme qui scintille et qui rappelle celle qui brûle sur la tombe du Soldat Inconnu sous l'Arc de Triomphe depuis le 11 novembre 1920.
- Michel CAZADE lit le message de l'U.F.A.C.

- Le premier Adjoint au Maire lit celui de M. le Maire, excusé, celui du Ministre des Armées et de la Secrétaire d'Etat aux Anciens Combattants, et énumère les soldats des OPEX morts sur les lieux de combats.
- Les gerbes sont déposées tour à tour par les enfants du Conseil d'Enfants et M. SORIN leur Président, le Président du comité celle des Anciens combattants, l'adjoint au maire et M. BOURBON celle de la Municipalité, Mme Sophie BORDERIE Présidente du conseil départemental celle de Lot-et-Garonne, l'adjoint au maire celle du Sous-préfet absent (est à une autre cérémonie).
- L'Union Musicale joue la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence, la Marseillaise et l'hymne Européen pour clôturer.
- Pas de lâcher de pigeons, cause de la grippe aviaire...
- les autorités saluent et remercient les porte-drapeaux, la gendarmerie, les Pompiers, les Anciens Combattants et les Présidents et toute l'assistance (300) qui sont venus rendre hommage à tous les « Morts pour la France »
- Notre Président a salué les Porte-drapeaux, M. et Mme CORDAZZO, M. et Mme LUCCHEZE, Mrs BACARISSE, PRKIC, MICHEL Guy, GAIGEAR, Alain MAILLET, Corine MAILLET, MUZARD, une vingtaine de l'Union fraternelle. Merci à tous.

## **6°) à VIRAZEIL**

- La cérémonie était prévue à 11h40 vu celle de 11h à Marmande.
  - M. le maire Christophe COURREGELONGUE a fait patienter tous ses citoyens le temps que les Porte-drapeaux et les Anciens Combattants arrivent de la capitale de la tomate...
  - Notre président Jacky MALARTIC a formé le cortège à l'annexe de la Mairie, placé les 7 porte-drapeaux
  - Dont les 3 nôtres : Arlette et Pierre MAURIN et Mattéo DALLA SANTA le cadet en tête.
  - M. le maire et M. PAULAY un de ses Adjoints, l'ancien maire Michel CAZASSUS, les Présidents, les Anciens Combattants suivaient.
  - Les Porte-drapeaux ont été placés à gauche du monument et la chorale « petit Train du Passé » à droite. La sonorisation a joué « Au Drapeaux » après le Garde-à-vous du président.
  - Notre président a lu le message de l'UFAC et M. le maire celui du Ministre des armées Sébastien LECORNU et de la Secrétaire d'Etat Patricia MIRRALES.
  - Le Président dépose la gerbe des Anciens Combattants, M. le maire celle de la municipalité accompagné par des enfants des écoles.
  - L'adjoint au Maire énumère les 42 noms des « Mort pour la France », de la commune et ceux des OPEX morts sur les lieux de combats, repris par l'assistance.
  - la sono a joué la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence, la Marseillaise accompagnée par la chorale et l'assemblée et l'Hymne Européen pour clôturer la cérémonie toujours avec le soleil.
  - M. le Maire a invité tout ce monde au vin d'honneur de la Municipalité.
- Belle cérémonie où nous sommes toujours bien reçus, merci M. le Maire.

## **7°) à SAINT AVIT**

- Samedi 12 novembre à 11 h avec un beau soleil, notre président Jacky MALARTIC a rassemblé les 4 Porte-drapeaux dont les 2 nôtres Arlette et Pierre MAURIN, celui de la FNACA et du Souvenir Français
- C'est l'adjoint au maire Michel COUZIGOU qui ordonne le Garde-à-vous et au drapeau !.
- Le Président de la FNACA Jean-Pierre L'HOPITAL lit le message de l'UFAC et M. le Maire Celui du Ministre des Armées Sébastien LECORNU et de la Secrétaire d'Etat aux Anciens Combattants Patricia MILLARES.
- Il énumère les noms des 14 « Morts pour la France » repris par l'assemblée.
- Notre Président dépose la gerbe des Anciens combattants et l'adjoint au maire accompagné d'enfants celle de la Municipalité.
- La musique joue la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence, la Marseillaise.

- Les autorités ont salué les porte-drapeaux et M. le maire a remercié tous ses citoyens en invitant toute l'assistance au vin d'honneur de la Municipalité. Très belle cérémonie et beau monument.

### **8°) à ESCASSEFORT**

Dimanche 13 novembre à 10h50 le Président Jacky MALARTIC a formé le cortège devant la mairie avec les 4 Porte-drapeaux, les mêmes qu'à St AVIT. M. le maire Claude LALANDE, son adjoint, le président de la FNACA Jean-Pierre L'HOPITAL, le Vice-président du Souvenir français Gilles BONNAL, les Anciens Combattants et des citoyens attendent place du Monument aux Morts abrité du vent par l'église.

- Après le « Garde-à-vous » et Au Drapeau » le Président MALARTIC dépose la gerbe des Anciens Combattants et M. le maire et son adjoint accompagnés des enfants déposent celle de la Municipalité.

- M. le maire fait l'appel des morts et ceux des OPEX repris par l'assistance et les invite au vin d'honneur de la Municipalité. Les autorités avaient remercié les Porte-drapeaux à la fin de la cérémonie.

La place du Monument est propre, bien fleuri et parée des drapeaux tricolores, merci M. le Maire

### **9°) Quelques mots de notre Président Jacky MALARTIC**

- Le Président va mieux après presque 3 mois d'hôpitaux et un mois de repos à la maison.

- La septicémie a fait des dégâts, espérons pas trop, mais ça ne sera plus comme avant, l'âge aussi.

- Je reprends petit à petit l'Union Fraternelle qui a toujours été présente aux cérémonies et obsèques, soit par M. le Colonel CORDAZZO et Pierre MAURIN, que je remercie encore..

- Merci au président Départemental Gabriel PICHON qui a eu le congrès à préparer au Temple sur Lot ainsi qu'à notre secrétaire Marianne SIMON. Merci à Arlette porte-drapeau et soutien de son mari Pierre, Jonathan leur petit fils qui a remplacé Pierre à des cérémonies, Jean-Jacques MAGNIER ET Mattéo DALLA SANTA fidèles aussi avec Alain MAILLET.

Nous avons notre Assemblée Générale le samedi 28 janvier à 14h30 où je serais content de trouver un successeur que j'aiderai s'il le faut quelques temps .. la section a perdu 4 Anciens Combattants.

Il est difficile de maintenir 80 personnes avec l'âge, la maladie .. Ayons confiance et accrochons nous encore quelques années ..

Je remercie toutes les personnes qui m'ont aidé, téléphoné et pris de mes nouvelles par les uns ou les autres malgré la canicule.

Espérons que l'on aura des jours meilleurs et que l'on se revoit à l'assemblée et au repas du 11 novembre ou avant peut être ! ...

Jacky MALARTIC